Le Lien Fraternel

des Eglises Protestantes unies d'Elbeuf et de Rouen

Mai, Juin 2025

Témoins fidèles, Bâtisseurs d'espérances, Porteurs de lumière

Nous croyons en Dieu, Père, Fils et Saint-Esprit, Dieu de toutes les générations, Un Dieu qui appelle les jeunes à oser l'espérance, et les aînés à transmettre la sagesse.

Nous croyons en une Église vivante, en marche à travers les âges, unie dans la diversité de ses membres, portée par la foi des anciens et renouvelée par l'élan des plus jeunes.

Nous croyons que Dieu nous appelle ensemble à témoigner de son amour dans ce monde, par nos paroles et nos actes, dans nos familles, nos quartiers, nos lieux de travail et d'étude.

Nous croyons que l'Esprit Saint souffle sur chaque génération, nous fortifiant pour être des témoins fidèles, des bâtisseurs d'espérance, des porteurs de lumière et de paix.

Seigneur, fais de nous une Église en mouvement, où chaque voix compte, où chaque âge est une bénédiction, où ensemble, nous avançons vers ton Royaume.

Amen.

Confession de foi intergénérationnelle lue lors du culte étudiant du 9 mars 2025

Randonnée le 1er Mai



CONCERT

ALIZÉE EYER

28 juin 20h TEMPLE SAINT ELDI
2025 20h TEMPLE SAINT ELDI
2025 BILLETTERIE
(Ic) Jeunes de la paraisse

BILLETTERIE
WWW.epurouen.fr

Un nouveau CP à Elbeuf
page 3

Participations à l'Iftar
page 3

Taizé: prières et célébration
page 4

A table! Réflexion sur
l'œcuménisme
page 5

Prière pour Haïti
page 6

page 2 page 2

Vie de nos Eglises

Samedi 28 juin à 20h

La chanteuse ALI à Saint-Eloi

ALI est le nom d'artiste de Alizée EYER, jeune chanteuse professionnelle originaire de l'est de la France. Cette jeune protestante de 25 ans a suivi une formation d'un an à l'école Pierre de Lyon, école créative, inspirée par la foi chrétienne, qui forme des jeunes de 18 à 26 ans à la créativité, l'entrepreneuriat, la production musicale et audiovisuelle.

Elle devient ensuite chanteuse du groupe GLORIOUS avec qui elle tourne toujours.

Aujourd'hui ALI se lance dans une carrière solo avec ses propres compositions (un album est en préparation) et des reprises de chants de louange connus.

Lors du concert à Rouen elle nous proposera un moment intimiste piano, voix et violoncelle où nous pourrons découvrir ses propres chants tel que son premier single « aimée » dans lequel elle évoque la honte, l'échec, et le lâcher prise et rappelle que "Dieu vient nous rejoindre au milieu de nos réalités", mais aussi partager avec elle un moment de louange à travers des chants d'Eglise issus du répertoire populaire.

Plus qu'un concert c'est un moment de partage, accessible à tous. Il sera précédé d'un atelier Ecriture de chants avec ALI pour le groupe KT, jeunes et étudiants. A 17 heures à la Maison paroissiale.

► Samedi 28 juin à 20h au temple Saint Eloi

Tarifs: $10 \in 5 \in (moins \ de \ 18 \ ans, \ étudiants, personnes en situation de handicap et demandeurs d'emploi)$

https://my.weezevent.com/concert-ali-alizee-eyer

En route vers le GRANDKIFF!

Le prochain GRANDKIFF aura lieu du 25 au 29 juillet 2025 à La Force en Dordogne, siège de la Fondation John-Bost, et aura pour thème RESPIRE ESPERE. Le GRANDKIFF est un rassemblement national de jeunes protestants organisé par l'Église protestante unie de France. Occasion de se retrouver pendant 5 jours, de partager leur foi, de vivre un moment entre parenthèses. C'est un véritable cadeau de notre Eglise. L'évènement propose un programme varié et des activités riches en émotions : temps de partage et de réflexion, ateliers et animations, soirées festives. Pour les 18-35 ans il est aussi possible de participer en s'engageant à l'ALTERKIFF, camp de bénévoles au service du GRANDKIFF. La région Nord-Normandie prend en charge tout ou partie du transport.

Plus d'infos : www.legrandkiff.org/ ou contacter Pascal Vigouroux (<a href="little:litt



VOTRE DON avec le QR Code de l'EPUdR C'est simple et rapide

Randonnée d'Eglise le 1er Mai

Pour la deuxième année consécutive, l'Eglise protestante unie de Rouen organise le 1er mai une randonnée d'Eglise. Après l'approche de Dieppe et de sa plage en 2024, les marcheurs ont rendez-vous cette année entre la Tourbière de Heurteauville et la forêt de Brotonne. Il y aura des pauses lecture, méditation et chant sur le thème 'faire église'

RDV à 9h30 à la Tourbière de Heurteauville. Deux parcours sont proposés : un circuit court de 4km autour de la tourbière, et pour ceux qui souhaitent aller plus loin sur la Sente aux Moines dans la forêt de Brotonne. Le déjeuner se déroulera en commun au Chêne Cuve.

Prévoir chaussures, vêtements en fonction de la météo et bien sûr le pique-nique. Un covoiturage est organisé à partir de Rouen. Pour se rendre à la tourbière de Heurteauville, depuis Rouen rejoindre Bourg-Achard puis prendre la direction de Caudebec-en-Caux. L'accès par Duclair sera impossible, aucun bac ne fonctionne le 1er mai.

► Inscriptions et informations auprès de Sarah Letellier au 06.51.35.67.56.

...et Week-end pour le Groupe Familles

Mathias Laflamand nous invite à passer un week-end Groupe familles chez lui le 2 et 3 mai. Il propose un RDV vendredi fin d'après -midi 2 mai à partir de 18h00/321 route de Pont de l'Arche 76320 St-Pierre lès Elbeuf

Coté couchage : 5 lits de 2 places, 1 lit 1 place, 4 à 5 mousses pour les jeunes. En fonction des réponses, possibilité de monter une tente dans le jardin, mais il risque de faire frais la nuit. Prévoir quatre repas (vendredi soir, samedi midi et soir et dimanche midi ; réfrigérateur à disposition). Le groupe pourrait aller au culte à Elbeuf.

Apporter vélos, boules, jeux plein air, chaussures rando. Merci de contacter Mathias, ms.leflamand@wanadoo.fr

Deux conférences à la Maison paroissiale

◆ Le concile de Nicée, 1700 ans d'Église

Entre le 20 mai et le 25 juillet 325, l'empereur Constantin réunit à Nicée (aujourd'hui Iznik en Turquie), le premier concile œcuménique de l'histoire. Entre 200 et 250 dignitaires chrétiens, issus d'une Eglise en pleine fragmentation, débattirent pendant trois mois de points théologiques importants, dont la nature du Christ, et mirent au point la première confession de foi commune du christianisme, le symbole de Nicée.

Afin de commémorer cet événement majeur et de réfléchir à son importance pour l'Église de notre temps, Cécile Souchon et Vincent Nguyen proposent une conférence suivie d'un temps d'échange, le mardi 03 juin 2025 à 18h30 à la Maison paroissiale.

• Ouvrir un chemin dans le désert

L'association œcuménique La Bible à Rouen se réunit régulièrement dans les locaux de la Maison Paroissiale de l'Eglise Protestante unie de Rouen, 45 rue de Buffon.

Elle organise une conférence le lundi 16 juin à 20h pour clore son année sur le thème *Marcher, les voyages dans la Bible*. Cette soirée sera animée par Corinne LANOIR, professeur d'Ancien Testament à l'Institut Protestant de Théologie, Faculté de Paris.

Venez nombreux assister à cette conférence *Esaie 40, ouvrir un chemin dans le désert* et n'hésitez pas à inviter et à faire connaître. La conférence sera suivie de questions-réponses et d'un temps convivial. Accès libre et libre participation aux frais.

Vie de nos Eglises

Après l'AG de l'EPU d'Elbeuf

Un nouveau bureau pour le CP

À la suite du départ d'Alice Anglaret, le Conseil Presbytéral a appelé Julie Flandin. Lors de l'Assemblée Générale du 16 mars, elle a été élue à l'unanimité. Lors de la réunion du 26 mars, ce nouveau conseil a formé son bureau:

Président : Mathias Leflamand Vice-présidente : Ellen Ouenou Gamo Trésorière : Marie-Thérèse Alexandre Secrétaire : Françoise Martyanoff Secrétaire-adjointe : Hanta Ramananarivo



De gauche à droite : Françoise Martyanoff, Mathias Leflamand, Francis Hébert, Julie Flandin, Hanta Ramananarivo, Ellen Ouenou Gamo, Marie-Thérèse

Iftar-sur-Seine



A l'initiative de M. Mérabet, maire, l'interreligieux se porte bien à Elbeuf et c'est une joie infinie! Jugez-en plutôt.

près la Journée de la Fraternité du 04 février dernier relaté dans Le Lien de mars-avril, cette journée en appelait d'autres tant fut vécue une fraternité de croyants. Les Musulmans ont donc été les premiers à réagir en invitant ce vendredi 21 mars Catholiques, Juifs et Réformés à prendre part à l'Iftar de ce jour dans une salle jouxtant la Mosquée, en compagnie de quelques Musulmans. L'Iftar est la rupture de jeûne chaque soir de Ramadan.

Ainsi quelques discours ont d'abord rappelé le devoir de bienvenue des personnes extérieures à la commu-

nauté, la joie d'être ensemble pour le respect, la paix, le partage. Le repas préparé et servi ensuite a confirmé la générosité de nos invitants et la qualité/beauté de la gastronomie offerte. Moment de discussion avec nos voisins/voisines : nous avons ainsi appris bien des informations intéressantes. Par exemple que la Mosquée d'Elbeuf – fait rarissime en France – rassemble non seulement Algériens, Marocains et Turcs (qui habituellement ont chacun leur propre Mosquée : c'est le cas à Louviers par exemple) mais aussi 24 autres nationalités ! L'Imam actuel est Réunionnais.

Cette ouverture interne aux diverses nationalités et externe à l'interreligieux dans une ville comme Elbeuf fait honneur à la communauté musulmane, change le regard que l'on peut porter sur celle-ci, approfondit notre connaissance/ notre amitié envers les uns et les autres. Bref, cela paraît exemplaire, pouvant servir de modèle à tous croyants des autres villes...

Concluons par le désir impérieux que cette mémorable soirée appelle d'autres rencontres, d'autres débats, d'autres approfondissements. Quant à nous, nous réfléchissons déjà sur de nouvelles opportunités à inventer pour maintenir et développer l'espérance de paix et de fraternité que les Eglises ont montrée en ces évènements. Inch Allah!

Pierre Langlois ~ Françoise Martyanofft

A Rouen, un Iftar sous le signe du partage et du dialogue

Invité par le président de l'Union des Musulmans de Rouen, Bachar el-Sayadi avec des personnalités politiques, des responsables associatifs et religieux, André Piazza, a participé à la rupture du jeûne au cours d'une soirée qu'il a qualifié de « très chaleureuse et fraternelle ». A cette occasion il a présenté les salutations des protestants de la Seine-Maritime et notamment de l'EPUdR. Il a évoqué « l'importance de la rupture du jeûne qui, en plus de la révélation du Coran, est un partage de solidarité avec les plus modestes » et qu'il a relié à « la place essentielle de la diaconie chez les chrétiens ». Il a aussi rappelé l'importance de la Loi de 1905 et du principe de laïcité « qui doivent permettre de vivre ensemble, dans un même pays, en premier lieu comme frères en humanité ».

Taizé

Groupe de Taizé: Prières et Célébration

Le Groupe de Taizé qui se réunit régulièrement à la Maison paroissiale a participé au culte du 16 mars. Il apporte ici témoignage de ce moment.

Pour ma part, le fait d'avoir intégré le groupe de prière de Taizé correspond à ma volonté de faire partie d'une Eglise œcuménique et de m'ouvrir à une fraternité plus

large que celle d'une paroisse parfois centrée sur elle-même.

Même si aucun protestant pour le moment ne fait partie de ce groupe, j'ai été très heureuse d'avoir été invitée, par ce biais, au culte du 16 mars. L'impression première qui m'est restée de cette célébration est celle d'une belle simplicité et d'une humanité fraternelle et accueillante. L'importance donnée à la Parole m'a impressionnée notamment dans la prière et la prédication d'Odile d'une grande qualité spirituelle. Cela faisait particulièrement ressortir l'incarnation et l'humanité de notre foi.

J'ai été surprise aussi de voir que les participants restent très souvent assis, notamment pendant la lecture de l'Evangile ou la prière du Notre Père. Le fait que la Cène ne soit pas partagée durant ce culte m'a aussi étonnée. C'est vrai que la soif de l'Eucharistie est très forte pour moi et que celle-ci représente, comme l'a souligné Vatican II, « la source et le sommet de la vie chrétienne ».

J'ai finalement pensé qu'un équilibre serait souhaitable entre nos deux façons de célébrer : à mi-chemin entre, d'un côté, la sobriété, l'humanité et la mise en valeur de la Parole dans le culte, et d'un autre côté, la « transcendance » de l'Eucharistie pratiquée chez les catholiques, où la liturgie très ritualisée peut cependant tomber dans le faste et le « sacré » à outrance.

C'est aussi la simplicité qui m'a attirée dans les prières du mardi. Un moment de Paix, de confiance et de partage. Un temps de lecture de la Parole de Dieu qui prend alors un relief fort, un temps de prière silencieuse où notre âme peut rejoindre notre Seigneur dans le recueillement. Et une alternance de chants avec une répétition de paroles sur une mélodie qui permet de mieux se recueillir encore.

Amis de l'Orgue de Saint-Eloi Assemblée générale...

L'association des Amis de l'Orgue de Saint-Eloi tiendra son assemblée générale annuelle le samedi 24 mai à 10h au temple Saint-Eloi.

Elle permettra de faire le point sur l'activité de l'association qui se partage entre la programmation des concerts sur le grand orgue (Concert de Pentecôte, Orgue-Automne, Journées du Patrimoine) et l'accueil d'ensembles musicaux.

L'AG sera l'occasion de faire le point sur le programme de restauration de l'orgue Lefebvre qui devait démarrer en mars mais qui est pour l'instant, en attente du feu vert de la DRAC de Normandie (Etat) principal financeur de l'opération aux côtés de la Ville de Rouen, de la Métropole, du Département et des Amis de l'Orgue.

... et Concert de Pentecôte

Comme chaque année, le concert de Pentecôte se déroulera le lundi 9 juin avec Jean-Baptiste Monnot, titulaire de l'orgue de Saint-Ouen. Si la restauration de notre orgue a démarré, il jouera sur l'Orgue de Voyage qu'il a conçu, instrument exceptionnel qui permet au public de visualiser tous les jeux de son instrument.

► Concert de Pentecôte : Lundi 9 juin à 17 heures. Entrées : 12 €, 8 €. Gratuit -18 ans et élèves du Conservatoire de Rouen.

Les Kilomètres de la Fraternité...

A l'initiative de la Miss Pop, la Fraternité de Rouen organise le dimanche 18 mai 2025, une course/marche solidaire au profit de ses diverses activités et projets. Chaque marcheur ou coureur - nul besoin d'être un grand sportif! – est invité à s'inscrire par ce lien ou auprès de la Frat, et, en amont de l'événement, faire parrainer ses kilomètres par ses

ami·e·s, voisin·e·s, collègues ou famille, sous forme de dons (flash-code ci-contre). La plateforme HelloAsso est bien sûre accessible directement à tous les donateurs qui souhaitent soutenir cet événement et par là même l'existence et la pérennité de notre Frat! Rendez-vous le 18 mai 2025 à 10h au parc des Bruyères pour un moment solidaire, convivial et festif!



...et la route continue!

A l'issue de l'AG annuelle de la Frat qui s'est tenue le 29 mars, j'ai maintenant la responsabilité d'en présider le conseil d'administration, et aussi la grande joie de poursuivre au côté d'Andrian Rakotoarijao, et avec tous les bénévoles, cette mission, d'action sociale et éducative portée par nos valeurs chrétiennes. Certes un défi perpétuel dans un monde sécularisé et marchand, mais tellement porteur de sens!

Par ailleurs, Andrian, véritable âme de la Frat, ayant aussi choisi de préparer progressivement son avenir en prenant une retraite partielle, la MPEF et la Fraternité recrutent donc un co-directeur ou une co-directrice à mi-temps à compter du 1er mai. N'hésitez pas à le faire savoir! Lien vers l'offre ou: https://www.engagement-protestant.fr/poste/mission

-populaire-evangelique-de-france-rouen-cdd-directeur-administratif-etfinancier-f-h/

Bénédicte Berlingen

A table! Réflexion sur l'œcuménisme

Si l'on vous demandait votre sensibilité religieuse, que diriez-vous ? Simplement «chrétien(ne)», «chrétien(ne) protestant(e)», peut-être seulement «protestant(e)» ? (A moins que vous ne répondiez «C'est personnel» ou «Cela ne te/vous regarde pas»).

Ouvent, lorsque l'on mentionne le terme « protestant(e) » au détour d'une conversation, la question suivante de l'interlocuteur(trice) est « Ah oui, j'en ai entendu parler, c'est quoi déjà la différence avec les cathos ? ». Il est vrai que, depuis petit(e)s, nous sommes plus invité(e)s et habitué(e)s à trouver les différences plutôt que les similitudes entre les choses qui nous entourent. Pour autant, durant ce mois de janvier, j'ai à la fois entendu, à propos de l'œcuménisme : « On parle trop souvent de ce qui nous différencie, il faut parler et célébrer ce/Celui qui nous réunit », ou

encore « on parle beaucoup de ce qui nous réunit, il faudrait plus échanger sur nos différences ». Les deux positions sont intéressantes. Analysons-les.

Bien entendu, nous comprenons les tenant(e)s de la première idée, et celle-ci semble aller de soi. Dans une société qui est divisée, au sein de laquelle règne la méfiance envers celui ou celle qui est différent(e) de moi, il est important de replacer l'église (ou, pourquoi pas, le temple ?)

au centre du village, en affirmant que par-delà les distinctions entre catholiques et protestant(e)s, Celui qui nous réunit, c'est le Christ. Et à juste titre, car la semaine se nomme Semaine de prière pour l'UNITE des chrétien(ne)s! Dernièrement, j'ai eu l'occasion de tomber sur un texte de la pasteure Sophie Ollier, en poste au temple de Pentemont -Luxembourg. Elle écrit que, pour elle, l'Eglise est « comme une fondue savoyarde, chacun et chacune son bout de pain, mais toutes et tous dans la même casserole de fromage, et s'il y a assez de fromage (de confiance et d'amour), des fils se tissent entre les bouts de pain nous reliant les uns aux autres, et au Christ. Et il y aura toujours assez de place pour un nouveau bout de pain! » (source: https:// www.epupl.org/qui-sommes-nous/nospasteurs). Cette métaphore me semble également intéressante pour illustrer l'œcuménisme, et nous pourrions la filer (sans mauvais jeu de mots), en disant que, même si les bouts de pain peuvent être aux céréales, au seigle ou aux noix, ils atterrissent tous dans la casserole du Christ. Pour le dessert, je choisirais une salade de fruits, à la fois pour la note de légèreté après le plat, mais aussi car, comme l'évoque une citation attribuée à Aristote : « Le tout est plus grand que la somme des parties. » En effet, la pomme reste une pomme, l'orange reste une orange, la banane reste une banane, mais ensemble, elles constituent la salade de fruits. La si bonne saveur de cette salade de fruits ne peut être assurée ni par la pomme, ni par l'orange, ni par la banane séparément. De même, notre identité chrétienne est ce qui nous réunit et surpasse les différentes branches prises isolément.

Notre identité chrétienne est ce qui nous réunit et surpasse les différentes branches prises isolément

Cependant, nous pouvons également réfléchir à la position des tenant(e)s de la seconde proposition : le débat constructif et respectueux à propos de nos différences n'est pas à rejeter. Un débat pourrait, de prime abord, consister au fait d'asséner « c'est comme cela dans le protestantisme, c'est comme cela dans le catholicisme » ; ce qui serait, bien que théologiquement intéressant, peut-être stérile. C'est parce que nous rencontrons d'abord des per-

sonnes et non a priori des théologies ou des dogmes ambulant(e)s que l'expérimentation personnelle qu'un prêtre fait de son sacerdoce ou qu'une personne catholique fait de sa foi peut nous permettre d'être interpellé(e)s. Par exemple, comment un prêtre vit-il le fait, lors du sacrement de réconciliation, de pouvoir pardonner les péchés de ses paroissien(ne)s, ou se sent-il véritablement libre d'expression lors de ses homélies? Arrive-t-il à une personne catholique de se sentir infantilisée, de par la nécessaire adhésion aux dogmes? En quoi la prière du chapelet nourrit-elle sa spiritualité?

Enfin, si nous prolongeons une idée qui pourrait être sous entendue dans le verbatim (« on parle beaucoup de ce qui nous réunit ») n'y aurait-il pas, parfois, le risque de tomber dans une « communion de bien pensance » une semaine dans l'année, parce que c'est dans le calendrier et que « ça fait bien » de mettre en valeur l'unité des chrétien(ne)s, alors que l'on ne se voit que peu au cours de l'année ?

Camille Père-Fam

Retour sur la conférence de Yves Noyer sur Dietrich Bonhoeffer

Le 11 mars dernier le pasteur Yves Noyer, auteur du livre *Un chrétien contre Hitler et le régime nazi, Dietrich Bonhoeffer – dire Dieu dans un monde sans Dieu* (Saint-Léger éditions, 407 p.) est venu à Rouen faire une conférence sur ce grand personnage, pendu sur ordre de Hitler il y a 80 ans.

Né dans une famille aisée, Dietrich Bonhoeffer se destine très tôt au ministère pastoral et se forme en théologie à Tübingen (avec une thèse remarquée) et Berlin, il voyage (Italie, Etats-Unis...) et enseigne. Entré dans l'âge adulte en même temps que l'Allemagne entrait dans le racisme et le National-Socialisme, il exprime entre 1933 et 1944 la force de sa réflexion dans une œuvre puissante et structurée, ouverte sur la société de son temps, sur l'Eglise, et l'avenir de l'œcuménisme. Pour Dietrich Bonhoeffer, le nazisme n'est pas supportable, l'attitude soumise de l'Eglise allemande n'est pas tolérable, il le dit, et surtout entre dans l'un des complots fomentés contre Hitler, qui lui vaut arrestation et mort.

Une fine et fidèle étude des écrits de Dietrich Bonhoeffer éclaire le survol de sa courte vie, toute tournée vers la présence de Dieu dans l'histoire humaine, exigeante et droite, courageuse sans aucun doute, dans les circonstances épouvantables qu'il a supportées sans fléchir. L'auteur a su captiver l'attention de l'auditoire, rendant cette figure de pasteur exceptionnelle plus proche et accessible. On peut lui en être d'autant plus reconnaissant, que le nom et la mémoire de Dietrich Bonhoeffer font l'objet actuellement d'une distorsion et d'une surenchère politique fort discutables. *C.S.*

L'Eglise universelle

L'île face à une tragédie meurtrière **Prière pour Haïti**

La Fondation La Cause a organisé le mardi 23 avril, une soirée de prière pour Haïti aux prises avec une crise politique et humanitaire meurtrière. La Cause soutient sur place les centres SALEM qui accueillent des enfants handicapés mentaux et qui vivent sous la menace constante des gangs qui rackettent le pays. Nous relayons ici son appel. www.lacause.org



« Sommes-nous encore crédibles à alerter sur une situation qui s'aggrave en Haïti? Quiconque suit de loin le sujet aura l'impression qu'on a depuis longtemps touché le fond. Pourtant nos contacts sur place nous alertent face à la tragédie qui se joue sur l'île.

Une crise sécuritaire sans précédent : Sur le terrain, dans toute la baie de Port-au-Prince, les gangs dominent les forces de l'État. "Haïti est maintenant divisé en deux sous-républiques" nous disait l'un de nos partenaires la semaine dernière. La population est terrorisée, il y a des milliers d'écoles fermées et des milliers de déplacés.

Une crise humanitaire dans le pays : Entre l'arrêt de l'aide américaine pour le développement (USAID), le climat insurrectionnel et la gangrène de la corruption à tous les niveaux, la sécurité alimentaire et sanitaire du pays est entrée dans une spirale infernale. Le 8 avril, Médecins sans frontières annonçait officiellement son départ forcé du terrain : La souffrance extrême de la population rend cette décision d'autant plus déchirante, mais un médecin décédé ou un infirmier blessé ne pourront pas soigner les patients.

Une crise humanitaire aux frontières: Face à l'afflux de migrants haïtiens, la République dominicaine qui partage la même île a durci sa répression de l'immigration clandestine à la frontière. La construction du mur de 67km de long entre les deux pays s'accélère. Les témoignages d'une "chasse aux haïtiens" et de traitements humiliants et dégradants de la part des agents dominicains à l'encontre des haïtiens sans papier s'accumulent. »

Le Lien fraternel, un outil indispensable à la vie communautaire Je souhaite recevoir Le Lien fraternel

Par voie postale à l'adress	se suivante:	
Code postal:	. Commune :	
Par mail		@
1		<u> </u>

Je verse 20 €

- ▶ Par chèque à l'ordre de l'EPU de Rouen ou d'Elbeuf (mention Le Lien)
- ▶ Par virement; pour l'EPU de Rouen IBAN: FR76 3000 3017 8000 0372 6126 690 BIC: PSSTFRPPROU

Pour l'EPU d'Elbeuf IBAN: FR87 2004 1010 1400 4894 9J03 507 BIC: PSSTFRPPROU

Envoi

L'espérance - elle vient d'on ne sait où - elle va plus loin que nous.

Ecrite en rouge, sur les murs de la vie, elle se nomme liberté,

écrite en transparence dans les yeux des enfants, elle se nomme vivre,

écrite en bleu sur le gris de nos existences, elle se nomme horizon,

écrite en demi-teinte sur le visage des personnes seules, elle se nomme amour, écrite en rose sur le chemin de nos mains, elle se nomme fraternité.

écrite en arc-en-ciel sur le soleil couchant, elle se nomme demain.

Bénédiction

Allez et soyez des meulières d'amour pour le monde, aux belles couleurs de l'arc-enciel

Allez et soyez des personnes debout, libres et fières car sur votre chemin, accompagné par le Miséricordieux, rien ni personne ne peut vous lier ou vous enfermer.

Soyez les témoins de la vie plus forte que la mort.

Soyez des souffles vivants qui permettent de respirer.

Soyez des gongs, vibrant de la passion de Dieu.

Car vous êtes témoins de cette Parole qui relève et qui aime, sans condition.

Qui que tu sois, d'où que tu viennes et où que tu ailles, l'Eternel te guide et te soutient dans ton voyage vers toi-même envers le monde.

L'Eternel est souffle de vie qui te traverse jour et nuit. Alors va et envole toi, Amen

Ces textes ont été lus lors des cultes des 9 et 16 mars et lors de la célébration du Ramadan (rupture du Jeûne) le 12 mars, organisée à la Fraternité Mission populaire par les musulmans membres de l'ACRIP (Association Culturelle et Religieuse Intercommunautaire pour la Paix).

Prochain numéro du Lien Fraternel Juillet - Août 2025

Chroniques, articles et agenda à transmettre au plus tard le samedi 14 juin à

banzet.etienne@orange.fr

Le Lien Fraternel des Eglises Protestantes Unies d'Elbeuf et de Rouen

Comité de rédaction commun aux deux paroisses Françoise Martyanoff, Etienne Banzet, Florence Bigo, Roselyne Robert, Pasteure Odile Roman-Lombard, Odile Sanpité, Jonas Vigouroux